

# Les « Baraques de Codognan »

Il y a des « lieux dits » de transmission orale : aucune plaque ou inscription ne les indique

Il faut penser que pendant presque deux siècles, ce « quartier » resta nettement séparé du reste du village. Les maisons de la rue des mas ne furent construites que dans la deuxième moitié du XIX<sup>ème</sup> siècle. Le point de départ de ce quartier fut, au XVII<sup>ème</sup> siècle, la construction (ordonnée par le Roy de France LOUIS XIV) de la Route Royale entre 1668 et 1674.

Ce « Chemin Neuf » permettait, dès lors, une meilleure circulation que le « Chemin Vieux », c'est-à-dire la voie romaine.

Cette nouvelle route va attirer l'installation de « relais » pour les diligences et « d'affenages » pour les voyageurs et leurs lourdes berlines.

Autour de ces relais et affenages vinrent aussitôt s'installer des « forains », c'est-à-dire des familles non originaires du village

qui y construisirent d'abord des maisons sommaires, d'où le nom de « baraques ».

Et, pendant deux siècles, la vie de ce quartier fut assez différente de celle du village ancien qui, jusqu'en 1850, gravitait autour de la Place et de la rue Droite.

Pensez que l'Horloge est de 1857, la Mairie et les Ecoles (anciennes) de 1884, le Temple protestant fut construit en 1855 et l'église catholique en 1874.

Si, au début, les « Baraques » avaient surtout des constructions sommaires, au cours du XVIII<sup>ème</sup> siècle et au début du XIX<sup>ème</sup> siècle, des maisons, parfois importantes, y furent bâties.

C'est ce qu'atteste le plan cadastral de 1831.

